
Anlage zu GD 430/20 
 

 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 14.10.2020 sind folgende schriftliche Anträ-
ge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats beim 
Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemeinderats in 
einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem sonstigen 
Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder deren 
Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erledigt wurden: 

 

200 SPD, 09.10.20 
Corona-Schnelltests in der Wohnungslosenhilfe 
Es wird die Möglichkeit der Durchführung von Corona-Schnelltests in der Woh-
nungslosenhilfe beantragt. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 26.10.20 eine schriftliche Antwort. 

 

201 CDU/UfA, 13.10.20 
Beschränkung des Zugangs auf dem Schulhof Albert-Einstein-Schulzentrum 
Wiblingen aufgrund von Vandalismus 
Es wird beantragt, die rechtlichen Schritte, die nötig sind, den Aufenthalt auf 
dem Schulhof zwischen 22 Uhr und 6 Uhr zu untersagen, zu prüfen und umzu-
setzen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

202 GRÜNE, 13.10.20 
Wegweiser zur Beringer-Brücke 
Die Fraktion bittet die zuständige Abteilung, die Fuß- und Radwegeschilder, die 
noch über die Beringer-Brücke lotsen, zu entfernen. Außerdem wird die Forde-
rung erneuert, nach Abbau des Kohlekessels der SWU einen Fuß- und Radweg 
in der Trasse der bisherigen Gleise zur Kohleanlieferung vorzusehen, der mit 
einer Brücke zum Eselsberg fortgeführt wird. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 30.10.20 eine schriftliche Antwort. 

 

203 GRÜNE, 13.10.20 
Kreuzung Berliner-Ring / Wilhelm-Runge-Straße / Marie-Goeppert-Mayer-Straße 
Die Fraktion beantragt, den Umbau der Kreuzung zum Kreisverkehr zu prüfen. 
Sollte dies zu teuer werden, würde sich die Anpassung der Ampelsteuerung 
anbieten. Es wird gebeten, den Fehler bei der Benennung der Marie-Goeppert-
Mayer-Straße zu korrigieren. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 



204 GRÜNE, 13.10.20 
Klimaschutzaktivitäten der Stadt Ulm - II 
Es wird beantragt, bei der Sitzung des Gemeinderats am 19.11.2020 über zu-
sätzliche Anstrengungen im Bereich Klimaschutz zu beraten, mit einer vertief-
ten fachlichen Vorberatung am 17.11.20 im zuständigen Ausschuss. Als Bera-
tungsgrundlage wird das im Antrag aufgeführte 10-Punkte-Programm vorge-
schlagen und die Verwaltung vorab um eine Stellungnahme zu den einzelnen 
Punkten gebeten. 

 

Behandlung des Antrags in der Sitzung des Fachbereichsausschusses  
Stadtentwicklung, Bau und Umwelt - Umweltthemen am 24.11.20. 

 

205 GRÜNE, 13.10.20 
Anpassung des Masterplans Wissenschaftsstadt 
Es wird beantragt, in Zusammenarbeit mit der Universität eine Anpassung des 
Masterplans zu ermöglichen, die ein markantes Gebäude für ein Lernzentrum 
gestattet und in einer gemeinsamen Anstrengung auf Sponsor*innen-Suche zu 
gehen. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

206 SPD, 14.10.20 
Ergebnisse des Innenstadtdialogs 
Es werden als Schlussfolgerungen aus dem Innenstadtdialog die im Antrag auf-
geführten Maßnahmen beantragt. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

207 CDU/UfA, 20.10.20 
Beleuchtung rund um den Bürgertreff Böfingen 
Es wird beantragt, die Lichtverhältnisse in Böfingen rund um den Bürgertreff zu 
überprüfen und in diesem Bereich für ausreichend Beleuchtung zu sorgen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 02.11.20 eine schriftliche Antwort. 

 

208 GRÜNE, 21.10.20 
Schulverpflegung in Corona-Zeiten 
Es wird gebeten, im zuständigen Ausschuss ein Programm zur Schulverpflegung 
in Corona-Zeiten zur Abstimmung zu stellen. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 04.11.20 eine schriftliche Antwort. 

 



209 GRÜNE, 21.10.20 
Einsatz zusätzlicher Schulbusse 
Ulm sollte von der Aufstockung des Förderprogramms der Landesregierung für 
zusätzliche Busfahrten Gebrauch machen und zusätzliche Fahrten auf allen für 
die Schüler*innen-Beförderung relevanten Linien in Auftrag geben. Es wird  
gebeten, möglichst schnell eine Beschlussfassung darüber herbeizuführen. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 10.11.20 eine schriftliche Antwort. 

 

210 Dr. Roth, 23.10.20 
Stadtrat Dr. Roth schlägt vor, dass die Ulm-Messe kostenneutral über den Win-
ter Unterstellmöglichkeiten für wertvolle historische Fahrzeuge des Oldtimer-
clubs Magirus Iveco Museum e.V. zur Verfügung stellt und bittet, den Vor-
schlag zu prüfen. 

 

Stadtrat Dr. Roth erhält eine schriftliche Antwort. 

 

211 SPD, 26.10.20 
Luftreinigungsgeräte für Schulen und Kitas 
Es wird beantragt zu prüfen, welche Möglichkeiten es gibt, alle Schulen und  
Kitas mit Luftreinigungsgeräten auszustatten. Ferner wird um aussagekräftige 
Zahlen gebeten, welche Kosten dies für die Stadt bedeuten würde. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

212 Rivoir, 26.10.20 
Zufahrtsbegrenzung "Am Lederhof" 
Stadtrat Rivoir schlägt vor, an Stelle einer Schranke einen versenkbaren Poller 
einzubauen, um das Problem der nächtlichen Lärmbelästigung durch sinnlos  
umherfahrende Fahrzeuge zu lösen. 

 

Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort. 

 

213 Nolle, 26.10.20 
Beförderungskapazitäten schwerbehinderter Menschen in den Straßenbahnen 
Stadtrat Nolle beantragt, bei den neuen Straßenbahnen die im Antrag  
vorgeschlagenen Maßnahmen für den erforderlichen Platzbedarf von Rollstuhl-
fahrern einzuplanen, sowie die vorhandenen Straßenbahnen  
entsprechend umzugestalten. 

 

Stadtrat Nolle erhält eine schriftliche Antwort. 

 



214 Malischewski, T. Ried, 27.10.20 
"Taubenplätzle" Platz zwischen Museum Ulm und gegenüberliegender Bebau-
ung, u.a. Restaurant Himalaya 
Es wird beantragt, das "Taubenplätzle" mit einem Brunnen umzugestalten. Die 
Außengastronomie soll aufgewertet werden und die Mülltonnen verschwinden. 

 

Stadträtin Malischewski und Stadtrat Ried erhalten eine schriftliche Antwort. 

 

215 GRÜNE, 27.10.20 
Mehr Bäume im Stadtgebiet 
Es wird beantragt, ein Programm, mit dem die Baumpflanzung auf  
Privatgrundstücken unterstützt wird, auch für Ulm aufzustellen. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

216 FWG, 02.11.20 
Straßenbeleuchtung Innenstadt 
Es wird eine nächtliche Begehung mit der zuständigen Fachabteilung zusam-
men mit Vertretern des Gemeinderats und eine zeitnahe Verbesserung der Be-
leuchtung beantragt. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

217 SPD, 05.11.20 
WLAN für Musikschulstandorte 
In den Standorten der Musikschule im Stadtbad und in der Klostermühle ist 
kein WLAN oder Internetzugang für die Dozenten vor- 
handen. Es wird beantragt, die Musikschule mit aktueller Technik  
auszustatten und so auch Video-Unterricht zu ermöglichen, wenn ein Teil der 
Schüler kommen kann, ein anderer bspw. wegen Quarantäne nicht. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

218 Rivoir, 06.11.20 
Parkraumkonzept Innenstadt 
Durch die geplante Einführung des Mischparkens in den bisherigen Parkzonen 
darf es gegenüber den jetzigen Regelungen in der Altstadt, südlich der Neuen 
Straße und östlich der Frauenstraße, keine Verschlechterung für Bewohner  
geben. In diesen Bereichen werden keine öffentlichen Parkplätze gewollt. Die 
Tiefgaragen sind in die neue Parkregelung einzubeziehen. 

 

Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort. 

 



219 SPD, 07.11.20 
Sitzungen virtuell und öffentlich 
Es wird der Vorschlag erneuert, Sitzungen des Gemeinderats und seiner  
Ausschüsse virtuell über Videokonferenz abzuhalten, online zu streamen und 
auch im Nachgang auf ulm.de bereitzustellen. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  

 

220 GRÜNE, 10.11.20 
Wohnungslosigkeit und Corona 
Es wird beantragt, spätestens zum 1.11.2020 ein Programm zur Unterbringung 
Wohnungsloser in Hotelzimmern und in Pensionen in Angriff zu nehmen und 
mit den Betreiber*innen über die Konditionen dafür zu verhandeln. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

221 GRÜNE, 10.11.20 
Keine Gebühr ohne erbrachte Betreuungsleistung 
Es wird beantragt, in der Sitzung des Hauptausschusses am 12.11.20 unter  
TOP 9, GD 370/20, über den im Antrag genannten Alternativvorschlag  
abzustimmen. 

 

Der Antrag wurde in der Sitzung des Hauptausschusses am 12.11.20  
behandelt.  

 

222 CDU/UfA, 10.11.20 
Visualisierung Adenauerbrücke 
Um die Diskussion über den Neubau der Adenauerbrücke auf eine realistische 
Grundlage zu stellen, wird eine Visualisierung des Bauwerks in Form einer  
Computeranimation der beiden aktuell diskutierten Varianten beantragt. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

223 SPD, 11.11.20 
Toiletten am Schubart-Gymnasium 
Es wird gebeten, das Thema "Toiletten am Schubart-Gymnasium" im Schulbei-
rat, auch mit dem aktuellen Stand an den anderen Schulen, zu behandeln und 
von der Schule ein Konzept zu erbitten, wie seitens der Schülerschaft möglicher 
Vandalismus und sorgloser Umgang in der Schulgemeinschaft thematisiert 
werden könnte. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 13.11.20 eine schriftliche Antwort. 

 



 224 Rivoir, 12.11.20 
Konzeption für das Parken von Lastenrädern in der Innenstadt 
Für das Parken und das sichere Verwahren von hochwertigen Rädern muss eine 
Konzeption erarbeitet werden. Dazu sollten Standorte identifiziert werden, an 
denen abschließbare Abstellanlagen aufgestellt werden. Diese Stellplätze sollten 
dann kostenlos zur Verfügung gestellt werden. 

 

Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort. 
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